

Jueves 26 de junio de 2008

Velásquez ofrece fiscalizar al Ejecutivo si preside el Congreso

Candidato aprista propone comisión para prevenir conflictos. Oposición asegura que Velásquez no garantiza separación de poderes.

Su elección estaba cantada, aunque a Javier Velásquez Quesquén le costó lograr la candidatura de la bancada aprista para la Mesa Directiva ante las dudas de un sector provinciano que pugnaba por elegir otro representante.



Por ello el Apra deliberó dos horas antes de que el lambayecano sea oficializado. Incluso fue necesaria la participación del primer ministro Jorge del Castillo.

"Pondremos énfasis en la representación, fiscalización y control político. El Congreso debe ser un contrapeso del Ejecutivo", ofreció Velásquez al garantizar que, de presidir la Mesa, las comisiones fiscalizadoras continuarán siendo controladas por la oposición.

PREVENIR CONFLICTOS

Respaldado por el secretario general Mauricio Mulder y gran parte de la bancada, Velásquez propuso crear una Comisión de Prevención de Conflictos con participación de todas las bancadas.

"El Congreso debe participar de forma más activa en temas como el de Moquegua. Para ello servirá esta comisión", aseguró.

Sin embargo, este diario supo que en la reunión de bancada no se abordó este tema, y que sería más bien una iniciativa personal.

Por otro lado, la elección si bien fue unánime no reflejó el sentir de toda la bancada.

Hace quince días, unos veinte legisladores –provincianos en su mayoría– se reunieron en la casa de Édgar Núñez para proponer otros nombres, como los de César Zumaeta y el propio Núñez.

Esta situación –según fuentes apristas– obligó a acelerar la oficialización de Velásquez, a un mes de ser elegida la Mesa Directiva.

A ello se suma el nombramiento de Aurelio Pastor como nuevo vocero de bancada. Pastor y Velásquez son bastante afines a Del Castillo, quien demostró ayer su papel preponderante en el partido.

BLINDAJE GOBIERNISTA

La oposición criticó la designación. "Velásquez se jugará por el Ejecutivo. El Congreso no puede tener un presidente que blinde al gobierno, eso rompe la institucionalidad democrática y no garantiza la separación de poderes", dijo Juan Carlos Eguren (UN).

Para Oswaldo Luízar, Velásquez no pudo llevar adelante la reforma constitucional y no refleja el consenso necesario en el Parlamento.

DATOS

Consenso. La oposición aún no define un candidato de consenso, pero Víctor García Belaunde continúa negociando con el nacionalismo, UPP y el fujimorismo.

Agenda. Los portavoces definieron la agenda de la Comisión Permanente, con 30 proyectos. Esta se reunirá el próximo miércoles para oficializar, además, la invitación al ministro del Interior, Luis Alva Castro.

Con los votos fujimoristas

Velásquez se abocó desde ayer a buscar acuerdos con las demás bancadas para lograr una Mesa Multipartidaria. En Unidad Nacional creen que el Apra buscará, igual que el año pasado, dividir partidos para ganar con votos fragmentados. "El Apra busca generar transfuguismo al fraccionar bancadas", alertó Juan Carlos Eguren.

El Apra tendría ya asegurado a un fujimorista en su fórmula –se habla de Alejandro Aguinaga– y a la upepista Karina Beteta. Además, habría extendido una invitación a Martín Pérez, de Solidaridad Nacional. De concretarse, tendría los 13 votos fujimoristas, tres de Solidaridad (miembro de UN), dos de Renovación, tres del grupo de Torres Caro, ocho de UPP y dos de Restauración (integrante de la opositora Alianza Parlamentaria). Con ello superarían los 61 votos para ganar la Mesa 2008-2009.